

SALUD INVESTIGA

I JORNADA NACIONAL DE COMITÉS DE ÉTICA EN INVESTIGACIÓN

Bajo la consigna de garantizar la máxima protección posible a las personas que participan en proyectos de investigación en salud y con la participación de representantes de 170 comités de ética en investigación (CEI) pertenecientes a instituciones de las distintas jurisdicciones del país, se llevó a cabo el pasado mes de septiembre la I Jornada Nacional de CEI en la sede de la Academia Nacional de Medicina de Buenos Aires, organizada por la Comisión Nacional Salud Investiga y la Subsecretaría de Relaciones Sanitarias e Investigación del Ministerio de Salud de Nación.

Marcelo Barbieri - Comisión Nacional Salud Investiga. Ministerio de Salud de la Nación

El objetivo principal de este primer encuentro fue la revisión de las regulaciones aplicables a la investigación en salud tanto a nivel nacional como provincial. Cabe destacar que una de las políticas nacionales de investigación es la coordinación de las acciones que permiten garantizar un marco de ética y responsabilidad en todas las investigaciones en salud que se realicen en el país. En este sentido, el Ministerio de Salud, a través de la Comisión Nacional de Salud Investiga, viene impulsando desde hace una década el desarrollo profesional y tecnológico en éste área.

Como parte del cronograma de actividades del encuentro, se presentó el marco general de las políticas nacionales en investigación y el recientemente implementado Registro Nacional de Investigaciones en Salud Humana (ReNIS), el cual es una base de datos que comprende a las investigaciones financiadas por el Ministerio o sus organismos dependientes y a los estudios de farmacología clínica regulados por la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnología Médica (ANMAT). Además, el ReNIS recopila los datos de los CEI que avalan cada una de las investigaciones realizadas en Argentina.

La Jornada incluyó la exposición del Régimen de Buena Práctica Clínica para Estudios de Farmacología Clínica aprobado por disposición 6677/10 de

ANMAT; así como los estándares de regulación y fiscalización en investigación en salud de Ciudad de Buenos Aires y las provincias de Buenos Aires, Córdoba, Mendoza y Jujuy. Esta fue una de las secciones que concitó mayor interés entre los asistentes, ya que permitió conocer el cuerpo normativo de cada jurisdicción en cuanto a la protección de los derechos, la dignidad, la seguridad y el bienestar de los participantes en estudios de salud.

La Jornada también constituyó un espacio para una presentación sobre procedimientos operativos estándares de los CEI, particularmente en lo referido a su composición, funcionamiento y a las actividades de segui-

miento que deben realizar los CEI durante la ejecución de las investigaciones en salud. Finalmente, se presentaron los requisitos generales de acreditación y supervisión de los CEI ante organismos oficiales.

Las temáticas abordadas en esta Jornada permitieron el intercambio de ideas y experiencias entre los participantes de las distintas jurisdicciones del país y la continua formulación de preguntas e inquietudes a los panelistas que colaboraron con este encuentro. Este entusiasmo observado en los asistentes sirvió de estímulo para proyectar las futuras jornadas de CEI impulsadas por el Ministerio de Salud de la Nación.



I Jornada Nacional de Comités de Ética en Investigación.